

Claremont, le 24 juillet 1850, le général Dumas à François Guizot

Auteurs : Dumas, général (?-?)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

4 Fichier(s)

Les mots clés

[Exil](#), [Famille royale \(France\)](#), [France \(1848-1852, 2e République\)](#), [Louis-Philippe 1er](#), [Louis-Philippe 1er \(1773-1850\)](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1850-07-24

Genre Correspondance

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote 5, AN : 163 MI 42 AP 132 Papiers Guizot Bobine Opérateur 21

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription "La cérémonie a été des intéressantes, l'attitude du jeune Prince excellente, l'affluence des témoins et spectateurs aussi grande que le local le permettait, l'effet produit sur l'assistance, et par suite sur le public, aussi satisfaisant et consolant que possible pour le roi et sa famille."

La communion du comte de Paris, le 20 juillet 1850 à Londres

Citer cette page

Dumas, général (?-?), Claremont, le 24 juillet 1850, le général Dumas à François Guizot, 1850-07-24

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 12/01/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/5649>

Informations éditoriales

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationVal-Richer (France)

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 11/12/2023 Dernière modification le 10/05/2024

Claremont le 24 Juillet 1850.

5
1

Monsieur,

J'ai attendu que le Roi fut enterré à Claremont, où j'ai vécu la vie retirée et calme de ce séjour, pour pouvoir vous dire, comme je puis le faire en effet, que S. M. a bien supporté les fatigues et les maladies qui ont accompagné la première Communion de M. le Comte de Paris, et le séjour à Londres.

La cérémonie a été des plus cérémonieuses, l'attitude du jeune Roi excellente, l'effacement des témoins et spectateurs aussi grande que le local le permettait, l'effet produit sur l'assistance, et par suite sur le public, aussi satisfaisant et consolant que possible pour le Roi et pour la Famille.

Plusieurs personnes les plus fidèles de nos

compatriotes, étaient venus de Paris pour
entourer la Famille Royale, et avaient
amené leurs fils pour assister à leur
friseure le jeune Prince, dont ils sont
les compagnons d'enfance. Tout avait pu
juger par les Murs ayant exactement
rapportés dans les journaux, que les
familles les plus distinguées des amis
comme des ennemis, étaient là
très dignement représentées. Il n'est
avenu que cela auroit fait une bonne
impression dans les deux. Le second
avait aussi fourni son contingent,
et pendant trois jours l'ensemble
l'art a reçu la visite des personages
les plus considérables qui sont venus
visiter l'île. Indépendamment

de Lord Wellington, Lord Fitzroy Somerset,
Sir James Graham et Beaumont, d'entre
qui au moins surprennent fort. Il y a une
enjambée pour ma part que je n'attendais
pas. Lady Palmerston est née. Elle-même
écrivit Lord Palmerston dans les Visits Posth.
Le Dr S. D'Aglio, chargé d'affaires de l'Argentine
et à Paris demanda directement aux filles
d'Admiral à la Chapelle, et Mme de Höhler,
le chargé d'affaires d'Autriche en avait
depuis un an à l'étranger. Il assista mo-
tus deux à la cérémonie.

L'orateur a été accueilli, dans son
langage dans la dernière allocution qu'il
a faite en France, à très bon accueille.
Il y a un mème en une consolante finition
place, les choses de ce monde passent, n'importe
reviennent quelques fois, mais il ne --
Pas été chargé d'aller le lancer, et faire

très content de sa conversation, sur la jeune
Princesse Reine de France. Il va, dit-on, être
appelé à Rome, attaché à la personne
du Pape, et promu au Cardinalat.

Le 3. ou 4. Septembre d'Orléans se rendra
à St Cloud pour faire preuve de ses qualités
comme de bras à Mr le Comte de Paris, le
Duc et la Duchesse de Nemours, le Prince de
Wurtemberg deux jours, le Prince de
Paris. Il se rendra ensuite à leur château
en Châlon. Il est probable que toute la
Famille Royale sera réunie le 15 Septembre
à Reichshoffen, chez le Prince de Saxe en sa partie,
la Duchesse d'Orléans dans une occasion
particulière, et la Duchesse d'Orléans
dans une autre voisine du Prince de Saxe en sa partie.
Elle s'y installera jusqu'à la fin des fêtes.
Elle a acheté un hôtel de la rue de l'Isle.
deux étages qui l'abritent. Satisfait.
elle a pensé que Paris manquait bien

Grandmère de la Princesse
d'autre part, le mariage
d'autre part, le mariage
d'autre part, le mariage